
2020年5月15日 星期五
统筹：孙友文 编辑：李记波 美编：王艳 校对：陈希AAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA19191919191919191919191919191919191919191919191919191919191919

聚焦聚焦20202020郑州两会郑州两会··好声音

推进中医药
救治体系建设
市政协委员寇爽关注的

是学校延时服务的话题。她
认为，学校延时服务不是增
加学生的学业负担，而是利
用延时满足学生学科以外的
多样需求和兴趣发展。她建
议，激活政府资源、社会资
源，为学校延时服务注入新
鲜、多元的教育资源，在完善
延时服务的同时，不断提升
教育质量。

这次新冠肺炎疫情防
治，中医药在临床救治中发
挥了重要作用。结合郑州市
疫情防控情况，市政协委员
张勤生建议，加快推进我市
中医药救治体系建设，发
挥中医药特色救治优势，
积极参与国家突发公共卫
生事件处置；完善中医院发
热门诊的标准化建设以及实
验室检测能力；加大对中医
人才培养和职称晋升等方面
的支持。

市政协委员朱蕾表示，
政府工作报告内容十分丰
富，对2020年疫情防控、经济
平稳发展、改善民生等各项
工作进行了详细的安排部
署，让我们在以后的工作中
更有针对性。

市政协委员牛聪表示，
今年的工作报告，内容非常
丰富，从疫情防控到经济发
展，从社会进步到生态宜居，
从百姓民生到提升政府治理
效能都作了详细的介绍，一
系列数字勾勒出了2019年郑
州经济社会发展成果，非常
鼓舞人心。

心系郑州发展 委员热情建言

解决停车难 向地下要空间
昨日下午，出席市政协十四届三次会议的委员们认真讨论政府工作报告，并就产业发展、城市建设、对外开放、民

生改善等提出意见建议。郑州全媒体记者 武建玲 赵文静 张倩 翟宝宽 李京儒 聂春洁 肖雅文

奏响文旅融合交响曲
提升消费、扩大内需是当前稳定

经济增长的重要着力点。市政协委
员王洪波说，为加快郑州消费升级，
建议郑州市积极打造国际消费中心
城市，围绕“高质量发展”和“高品质
生活”两大主题，强化“改革”和“创
新”两大动力，对标国际一流消费城
市，突出地域特色、文化特色、产业特
色，打造具有全球影响力的区域性国
际消费中心城市。

文化是城市的灵魂。着力建设
黄河文化主地标城市的郑州，如何提
升城市文化在国内外的知名度?市政
协委员程韬光建议：科学编制《郑州
国家中心城市文化建设中长期规
划》，创建文化引领型的国家中心城
市；成立黄帝文化研究院，组织开展
黄帝文化、黄河文化及郑州红色文化
专题研究。

市政协委员弋楷民表示，文化强
则民族强，整合嵩山文化资源，打造
大嵩山文化品牌，对于建设华夏历史
文明传承创新区，培育具有中原风
貌、中国特色、时代特征和国际影响
力的文化品牌具有重要意义。

市政协委员陈飞认为，郑州发展
乡村旅游大有可为，在发展都市型农
业中，大力发展乡村旅游，不仅可以
通过基础设施改造提升农村环境，助
力美丽乡村建设，还可以推动乡村民
宿业、餐饮业加快发展，增加就业和
农民收入，对于脱贫攻坚和经济发展
都有积极意义。

全力助推
经济高质量发展
市政协委员蒋东明认为，郑州

轨道交通装备产业发展空间巨大。
他建议郑州优先支持轨道交通装备
龙头企业承接新造装备、机电总包、
检修服务等相关业务，形成“制造+
检修+服务”的产业发展模式。

市政协委员郭晓建认为，城市
招商在招大项目的同时，亦要关注
“小而美”的项目，把目光锁定在高
科技、高技术、高精尖的项目上。
“有些项目虽然在体量、投资规模
上不是很大，但很多都是行业内的
隐形冠军。”他建议政府对招商项
目制定分层级招商政策，制定标准
规范政策；县（市、区）市应关心关
注区域头部企业，引领企业制定上
市计划，争取三到五年，上市公司
数量翻倍，并将其作为县（市、区）
政府考核的重要指标之一。

市政协委员沈立建议，郑州进
一步强化航空枢纽功能和地位，发
挥机场点对点跨越时空的交通优
势，融入“一带一路”建设。同时，
充分发挥郑州的交通枢纽、人力资
源、消费市场和产业用地四大优
势，积极参与国际分工，开展国际
招商和产业合作。

市政协委员苏东霞是来自富
士康郑州科技园的一名基层党务
工作者。结合企业实际和本职工
作，她建议政府充分考量大型制造
业特别是实体经济在疫情防控中
受到的冲击，出台相关扶持政策，
以提振经济、稳定就业。

加大城市
基础设施建设力度

市政协委员张巧云建议，把
城市地下空间开发利用纳入《郑
州市国土空间总体规划 2020-
2035》，地上地下规划同步；由政
府相关部门统一组织，开展对城
市地下空间工程现状的安全普
查；健全完善各项管理机制，明
确各部门权力职责，提高城市地
下空间管理水平；推动平时与战
时结合，开发利用与人防工程规
划建设相协调；依托郑州智慧城
市建设，运用大数据等信息化手
段，实现城市地下空间全生命周
期的智慧监管。

市政协委员张焜认为，现在
新能源汽车越来越被大家认可，
数量也越来越多，但是很多与此
配套的基础设施还不完善，希望
政府可以加强规划引导，建议增
加郑州市新能源汽车充电桩建
设的数量，并完善配套设施。

市政协委员靳鑫表示，政府
工作报告中提到的 2019年郑州
新建停车泊位 6.2万个，在解决
“停车难”问题上不断努力。郑
州可以借鉴其他城市经验，充分
利用好地下资源，更好地引领城
市的发展。


